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CCJ da Câmara aprova PEC 
que proíbe aborto legal

UMA AVENTURA 
INESQUECÍVEL
EM SÃO GONÇALO
Prepare-se para uma aventura ines-
quecível no São Gonçalo Shopping! 
Nos dias 28 e 29, venha celebrar o 
lançamento do filme Moana 2 com 
uma apresentação encantadora da 
personagem ao vivo, trazida pela 
incrível equipe da My Princes

PÁGINA 9

Esporte 
Luiz Henrique 
se desculpas 
com Hulk após 
confusão 

PÁGINA 10

Bairros do Rio 
pelas lentes das 
novas gerações 

ESTADO 

PÁGINA 5

Um acidente grave ocorreu no final 
da manhã, por volta de meio-dia, 
no terminal da Transpetro, subsi-
diária da Petrobras, localizado em 
Angra dos Reis, na Costa Verde. Uma 
passarela desabou no local, atin-
gindo cinco trabalhadores. 

Três pessoas 
morreram em um 
acidente no terminal 
da Transpetro 

ANGRA DOS REIS 

A tensão entre Luiz Henrique e Hulk 
durante o duelo entre Botafogo e 
Atlético-MG pelo Brasileirão ganhou 
um desfecho mais conciliador. 

PÁGINA 6

Seis curtas-metragens produzidos 
por alunos de escolas públicas do 
Rio de Janeiro, Macaé e da Escola 
Estadual Indígena Kijetxawe Zabelê

Na manhã de quarta-feira (27), a Polí-
cia Militar, por meio do Batalhão de 
Choque, encerrou o terceiro dia de 

bloqueio na rodovia MS-156,

PM usa tiros de 
borracha e bombas 

para dispersar 
protesto indígena

PÁGINA 2

GERAL

Na manhã de quarta-feira (27), 
Marcelly Neves de Lima, de 32 
anos, foi presa em flagrante por 
fabricar e vender remédios falsifi-
cados para emagrecimento.

Mulher presa por 
vender remédios 
falsos tinha fábrica 
e vida de luxo

CIDADES 
 NACIONAL

A aprovação da PEC na CCJ da Câmara gera intensos debates 
sobre direitos das mulheres e a legalidade do aborto no Brasil

Após um protesto que interrompeu 
a sessão, a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que proíbe as pos-
sibilidades de aborto legal no Brasil 
foi aprovada na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) da Câmara 
dos Deputados na quarta-feira (27), 
com 50 votos a favor e 15 contra. A 
PEC visa revogar as permissões atuais 
para a interrupção da gravidez, que 
incluem casos de risco de morte para a 

gestante, gravidez resultante de estu-
pro e anencefalia fetal (má formação 
do cérebro do feto). Durante a sessão, 
manifestantes ocuparam o plenário 
da CCJ, com gritos como “criança não é 
mãe e estuprador não é pai” e “retira 
a PEC”, interrompendo o andamento 
dos trabalhos. A presidente da CCJ, 
deputada Caroline de Toni (PL-SC), 
pediu que os policiais legislativos reti-
rassem as manifestantes, mas, como 

elas resistiram, os deputados decidi-
ram mudar de plenário para evitar 
confrontos. Após esvaziar o plenário 
principal, os parlamentares retorna-
ram à sala oficial da comissão, onde 
a entrada de visitantes foi restrita. 
A deputada Caroline de Toni afir-
mou que, embora manifestantes 
sejam geralmente bem-vindos na 
comissão, a manifestação naquele 
momento foi desrespeitosa.

MUNDO

Moradores da região Sul do Líbano 
começaram a retornar às suas cida-

des após o acordo de cessar-fogo 
entre Israel e o Hezbollah entrar em 

vigor às 23h de terça-feira (26)

Moradores começam 
a retornar para o 

Sul do Líbano após 
acordo de cessar-fogo

PÁGINA 2

ESPETACULO
"CÉU DE 
AGORA"
Vênus, Sol, Lua e Plutão em 
cena: “Céu de Agora” estreia 
em Santa Teresa Depois da 
chuva, a bonança.Após adiar 
a estreia na noite de 21 de 
novembro por causa da frente 
fria, estreia hoje Céu de Agora,

PÁGINA 9

Abastecimento 
de água deve 
normalizar
até sábado (30), 
diz Águas do Rio

BAIXADA 

A segunda edição da Mostra de Inovação Cultural e 
Artística de Maricá (MICA) começa com grande estilo

PÁGINA 4

PÁGINA 3

criança não 
é mãe e 
estuprador 
não é pai

"

A Águas do Rio aproveitou a parada 
do Sistema Guandu, realizada pela 
Cedae na terça-feira (26), para realizar 
diversas melhorias no sistema de água 
da capital e Baixada Fluminense. 

PÁGINA 7

Caderno g 
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POR RICARDO BENARDES

Você sabia que o DNA está 
presente em todas as células 
do nosso corpo? Cada célula 
tem um núcleo, que é como 
uma "casa" para o DNA. Dentro 
dessa casa, o DNA está enro-
lado em estruturas chamadas 
cromossomos.
Cada ser humano tem 46 

cromossomos – 23 de cada pai. 
Eles contêm toda a informa-
ção genética que define quem 
somos. Isso significa que o DNA 
está presente em lugares como 
a pele, o sangue, os músculos e 
até nos cabelos!
Mas o DNA não está apenas nos 
humanos. Todos os seres vivos 

têm DNA – plantas, animais, 
fungos e até bactérias. O DNA é 
o que torna cada ser vivo único 
e capaz de se desenvolver e se 
reproduzir.
Para dar um exemplo simples, 
pense numa maçã. Dentro das 
células da maçã, há DNA que 
diz às células como crescer, qual 

será a cor da maçã, se será doce 
ou azeda, e assim por diante. 
É a mesma coisa em todos os 
organismos vivos.
Portanto, o DNA está por toda 
parte no nosso corpo e em 
todos os seres vivos ao nosso 
redor. Ele é o que conecta todas 
as formas de vida na Terra.

Onde o DNA é encontrado?

A Casa Ronald McDonald 
RJ alcançou um marco 
histórico durante o 

McDia Feliz 2024, realizado 
em 24 de agosto. O evento 
arrecadou R$ 1.226.999,99 no 
Rio de Janeiro, superando a 
marca anterior de 2019, de R$ 
1.224.684,42. O valor foi obtido 
com a venda de mais de 82 mil 
Big Macs, souvenirs e doações 
em 155 restaurantes da rede 
McDonald's. Os recursos serão 
investidos nos programas de 
Atenção Básica da instituição, 
que oferece gratuitamente 
serviços como hospedagem, 
alimentação, transporte para 
hospitais, educação e assis-
tência social para crianças e 
adolescentes em tratamento 
de câncer, além de apoio a 
seus familiares.

Completando 30 anos em 
outubro, a Casa Ronald RJ é 

referência no acolhimento de 
pacientes oncológicos infanto-
juvenis e suas famílias. A insti-
tuição, a primeira da América 
Latina, já atendeu mais de 400 
mil pessoas e realizou 22 mil 
hospedagens em 2023.

O evento, que representa 
45% do custeio anual da ins-
tituição, contou com a parti-
cipação de mais de mil volun-
tários. Carlos Neves, gerente 
da Casa Ronald RJ, e Bianca 
Provedel, CEO do Instituto 
Ronald McDonald, celebraram 
o sucesso da edição, desta-
cando a importância do apoio 
da rede de parceiros.

Além disso, parte das vendas 
no Rio de Janeiro foi destinada 
ao Movimento VemVida, que 
auxilia vítimas das chuvas no 
Rio Grande do Sul, com foco 
em segurança alimentar, saúde 
e cidadania.

Casa Ronald RJ bate recorde de 
arrecadação no McDia Feliz 2024

Moradores  da 
região Sul do 
Líbano come-

çaram a retornar às suas 
cidades após o acordo de 
cessar-fogo entre Israel 
e o Hezbollah entrar em 
vigor às 23h de terça-feira 
(26), horário de Brasília. O 

acordo, que foi interme-
diado pelos Estados Uni-
dos e França, suspendeu 
os bombardeios israelenses 
no Líbano e se estende por 
dois meses. O Exército do 
Líbano pediu que os mora-
dores aguardassem a reti-
rada das forças israelenses 

antes de retornar às vilas 
da fronteira. Já pela manhã 
de quarta-feira (27), o fluxo 
de veículos com deslocados 
em direção ao sul do Líbano 
foi registrado. O Líbano 
pode trazer suas tropas 
para a fronteira, enquanto 
o Hezbollah deve retirar 

suas armas para o norte do 
país. Em pronunciamento, 
Netanyahu declarou vitória 
sobre o grupo extremista 
e avisou que Israel reagirá 
caso o Hezbollah não cum-
pra o acordo. O cessar-fogo 
visa proporcionar condições 
para um retorno à paz.

Moradores começam a retornar para o Sul 
do Líbano após acordo de cessar-fogo

  MUNDO 

Uma servidora do INSS foi 
demitida por manipular 
dados no sistema previ-
denciário, permitindo que 
sua sogra furasse a fila de 
agendamentos e obtivesse 
aposentadoria sem apre-
sentar a documentação 
obrigatória. Após a demis-
são, a servidora foi conde-
nada em primeira instân-
cia, mas poderá recorrer 
ao TRF-3 com base na 
nova Lei de Improbidade 
Administrativa, que exige 
comprovação de intenção 
de cometer irregularida-
des, o que pode alterar o 
desfecho do caso.  
Esse episódio revela um 
problema mais amplo no 

INSS. O TCU já alertou 
sobre falhas no sistema, 
e auditorias detectaram 
mais de 100 milhões de 
erros no Cadastro Nacio-
nal de Informações Sociais 
(Cnis), como CPFs falsos e 
registros de pessoas fale-
cidas. Essas falhas facili-
tam fraudes e colocam em 
risco a sustentabilidade 
do sistema previdenciário.  
Para enfrentar essas irre-
gularidades, é fundamen-
tal melhorar a qualidade 
dos dados, fortalecer 
a governança e adotar 
medidas de segurança 
mais rigorosas, garantindo 
a proteção dos recursos 
públicos.

Servidora do INSS
é demitida por

fraudar dados para
aposentar sogra

Na manhã de 
quarta-feira 
(27), a Polí-
cia Militar, 
por meio do 
Batalhão de 

Choque, encerrou o ter-
ceiro dia de bloqueio na 
rodovia MS-156, em Dou-
rados, onde indígenas das 
aldeias Jaguapiru e Bororó 
protestavam contra a falta 

de água nas comunidades. 
Durante a ação, os policiais 
dispararam tiros de borracha 
e bombas de gás para dis-
persar os manifestantes. As 
aldeias Jaguapiru e Bororó, 
que compõem a maior 
reserva indígena em área 
urbana do Brasil, abrigam 
13.476 indígenas das etnias 
Guarani, Kaiowá e Terena, 
representando cerca de 10% 

da população indígena de 
Mato Grosso do Sul.

A grave falta de água potá-
vel nas aldeias persiste há 
semanas, o que gerou o pro-
testo. Segundo moradores, 
a situação é crítica, e vídeos 
registraram a aproximação 
dos policiais enquanto os 
indígenas tentavam se pro-
teger e dialogar sobre as 
reivindicações. A prefeitura 

PM usa tiros de
borracha e bombas 
para dispersar
protesto indígena
por falta d'água
em MS

     POLÍTICA                                                   

de Dourados informou que 
um termo de compromisso 
foi assinado no dia 22 de 
novembro para a construção 
de poços nas aldeias.

A Secretaria de Saúde Indí-
gena (SESAI) emitiu uma nota 
esclarecendo que mantém 
um contrato para distribuir 
70 mil litros de água semanal-
mente via caminhões-pipa 
e articula com a Prefeitura 
de Itaporã o fornecimento 
diário de 100 mil litros de 
água, divididos entre as duas 

aldeias. Além disso, estão em 
andamento a perfuração de 
poços e negociações para a 
extensão da rede de abaste-
cimento de água, visando uma 
solução de longo prazo.

O bloqueio da rodovia, ini-
ciado na segunda-feira (25), 
causou congestionamento 
significativo. O governo do 
estado justificou a ação poli-
cial como necessária para 
garantir o direito de ir e vir 
da população, após esgotadas 
as tentativas de negociação. 

A Secretaria de Estado de 
Governo afirmou estar em 
contínuo diálogo com todos 
os envolvidos e lamentou os 
episódios de confronto.

Embora existam 14 sistemas 
de abastecimento simplifica-
dos, a demanda é maior do 
que a capacidade de forneci-
mento, devido ao desperdício 
e uso inadequado da água tra-
tada. As ações emergenciais 
buscam mitigar os impactos 
enquanto soluções definitivas 
estão sendo implementadas.

CHARGE

ARTIGO
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Mulher presa por vender remédios falsos 
tinha fábrica artesanal e vida de luxo

Na manhã de 
quarta-feira 
(27), Mar-
celly Neves 
d e  L ima, 
de 32 anos, 

foi presa em flagrante por 
fabricar e vender remé-
dios falsificados para ema-
grecimento. Ela operava 
uma fábrica artesanal em 
sua casa, onde produzia e 
comercializava substâncias 
perigosas, como sibutramina, 
um remédio tarja preta que 
age no sistema nervoso cen-
tral, e bisacodil, um laxante. 
Juntas, essas substâncias 
eram misturadas e rotula-
das com a marca própria de 
Marcelly, criando o produto 
“Seca Máximo”, que prome-
tia resultados milagrosos no 
emagrecimento.

A prisão aconteceu após 
investigações que começa-
ram com a denúncia de uma 

vítima que sofreu efeitos cola-
terais graves após consumir o 
produto. A polícia descobriu 
que, além da fábrica caseira, 
Marcelly usava suas redes 
sociais para promover uma 
vida de luxo, onde ostentava 
bens materiais enquanto ven-
dia os medicamentos ilegais. 
Ela foi detida junto com sua 
mãe, Elda Maria das Neves, 
de 57 anos, e Diana Ramos 
Soares, de 35 anos, apontada 
como sócia na operação cri-
minosa. As três mulheres 
serão responsabilizadas por 
tráfico de drogas, associação 
criminosa, venda de produto 
farmacêutico corrompido, 
exposição a perigo da vida e 
crimes contra o consumidor.

Na casa de Marcelly, a polí-
cia apreendeu embalagens 
de medicamentos usados na 
fabricação do “Seca Máximo”, 
além de uma réplica de fuzil, 
uma balança de precisão e 

um caderno com anotações 
sobre as vendas. A investiga-
ção também levou a buscas 
em 12 endereços, incluindo 
o Rio de Janeiro, a Região dos 

Lagos e a Baixada Fluminense, 
onde mais produtos e docu-
mentos foram encontrados.

Especialistas alertam para os 
perigos de produtos milagrosos 

para emagrecimento. Paulo 
Augusto Carvalho Miranda, 
presidente da Sociedade 
Brasileira de Endocrinologia 
e Metabologia, enfatizou a 

importância de desconfiar de 
promessas de perda rápida 
de peso, pois esses produtos 
podem ser extremamente pre-
judiciais à saúde. No caso do 
“Seca Máximo”, não havia efi-
cácia comprovada e o produto 
causava sérios efeitos colate-
rais, como mal-estar, enjoo 
e até hospitalizações. Uma 
das vítimas relatou que, após 
ingerir o produto, teve fortes 
náuseas e até vomitou, o que 
a levou ao hospital.

A investigação teve início 
quando uma vítima procurou 
a delegacia, relatando efei-
tos colaterais severos. A polí-
cia, então, conseguiu rastrear 
a origem do produto, que 
estava sendo vendido ilegal-
mente por meio de grupos no 
WhatsApp. Agora, as presas 
podem enfrentar acusações de 
organização criminosa, tráfico 
de drogas e crimes contra o 
consumidor.

A Justiça acolheu pedido 
do Ministério Público 
do Estado do Rio de 

Janeiro (MPRJ) e determinou, 
em decisão liminar, no dia 
22/11, que o Município de 
Maricá não renove contratos 
de terceirização para o cargo 
de orientador de trânsito com 
o Instituto de Desenvolvi-
mento para Educação, Saúde 
e Integração Social (IDESI) ou 
qualquer outra empresa. Em 
caso de novas demandas para 

a função de agente de trân-
sito, a prefeitura deverá prio-
rizar a nomeação de candida-
tos aprovados no concurso 
público vigente.

A ação civil pública, movida 
pela Promotoria de Justiça 
de Tutela Coletiva de Maricá, 
apontou irregularidades na 
contratação de 264 orienta-
dores de trânsito via tercei-
rização, enquanto o municí-
pio possui concurso público 
válido para o cargo de agente 

municipal de trânsito. O cer-
tame, que ofereceu 150 
vagas, preencheu apenas 47 
delas, restando 103 cargos 
vagos. A contratação tercei-
rizada, firmada com o IDESI, 
tem custo mensal de R$ 1,04 
milhão e validade até dezem-
bro deste ano.

Na decisão, o juízo da 1ª 
Vara Cível de Maricá acolheu 
os argumentos apresentados 
pelo MPRJ, destacando que 
os documentos anexados ao 

processo, incluindo pareceres 
da procuradoria municipal e 
da Secretaria Municipal de 
Trânsito, confirmam as irregu-
laridades apontadas. A limi-
nar determina que o municí-
pio não renove os contratos 
terceirizados e que as vagas 
sejam preenchidas exclusiva-
mente pelos candidatos apro-
vados no concurso público 
vigente. Em caso de descum-
primento, foi estabelecida 
uma multa diária de mil reais.

O Sesc Mesa Brasil RJ, pro-
grama dedicado ao combate à 
fome e ao desperdício de ali-
mentos, inaugura sua nova sede 
no bairro Campinho, Zona Norte 
do Rio de Janeiro, no dia 2 de 
dezembro de 2024, às 15h. A 
nova estrutura, que substitui 
o espaço anteriormente loca-
lizado na unidade Sesc Madu-
reira, visa ampliar o alcance das 
doações e ações do programa 
em todo o estado.

Desde sua criação, o pro-
grama arrecadou mais de 35 
mil toneladas de alimentos – o 
equivalente a 10 estádios do 
Maracanã. Os alimentos, pro-
venientes de 800 parceiros, 
como indústrias, supermerca-
dos e produtores rurais, são 

distribuídos para 1.500 entida-
des em 92 municípios do Rio de 
Janeiro, beneficiando pessoas 
em situação de vulnerabilidade 
social e complementando mais 
de 174 milhões de refeições.

A nova sede ocupa um terreno 
de 6 mil metros quadrados na 
Rua Cândido Benício e foi pro-
jetada para otimizar a logística 

de arrecadação e distribuição. 
A estrutura conta com 380m² 
no subsolo para carga e des-
carga, espaços para controle de 
qualidade e armazenamento, 
além de três câmaras frigorífi-
cas. No térreo, há um salão mul-
tiuso e auditório para eventos e 
capacitação culinária. O andar 
superior abriga a infraestrutura 

administrativa, incluindo salas 
para a equipe e um refeitório.

Além da distribuição de ali-
mentos, o programa oferece 
oficinas para capacitar cozinhei-
ros e realiza ações educativas 
sobre sustentabilidade e com-
bate ao desperdício. Reconhe-
cido internacionalmente, o Sesc 
Mesa Brasil RJ contribui para os 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável da ONU.

Serviço
Evento: Inauguração da nova 

sede do Sesc Mesa Brasil RJ
Data: 2 de dezembro de 2024, 

às 15h
Local: Rua Cândido Benício, 

200 – Campinho, RJ
Evento exclusivo para 

convidados

A pedido do MPRJ, Justiça determina suspensão 
de terceirização de agentes de trânsito em Maricá

MARICÁ

Na terça-feira (26), o 
prefeito de Niterói, 
Axel Grael, visitou as 

obras do Ginásio Poliespor-
tivo da Concha Acústica, que 
contará com capacidade para 
2.600 pessoas e será palco de 
eventos de alto nível, como 
jogos de vôlei, basquete, 
handebol e futsal. A conclu-
são está prevista para o final 
de 2025. Grael destacou que 
o ginásio permitirá à cidade 
sediar eventos nacionais e 
internacionais, como os da 
Liga Brasileira de Vôlei e 
Basquete.

As obras fazem parte da 
segunda fase do Parque 
Poliesportivo da Concha 
Acústica, coordenadas pela 
Emusa. A estrutura do giná-
sio está 30% concluída e 
inclui um sistema de reapro-
veitamento de água da chuva 
para irrigação, alinhado com 

a sustentabilidade.
O secretário executivo da 

prefeitura, André Diniz, afir-
mou que o ginásio integra 
um plano de revitalização da 
região central de Niterói, que 
inclui também a restauração 
do Castelinho do Gragoatá, 
a reforma da Cantareira e a 
criação da nova Praça Ara-
riboia. O projeto visa forta-
lecer a economia criativa e 
proporcionar novas opor-
tunidades para a juventude 
local.

O novo ginásio também 
impulsionará o esporte em 
Niterói, com o secretário 
de Esporte e Lazer, Rubens 
Goulart, destacando sua 
importância para a realiza-
ção de grandes eventos. O 
investimento total no parque 
é de R$ 97,6 milhões, com 
entrega de várias infraestru-
turas esportivas já realizadas.

O Tribunal Regional Elei-
toral do Rio de Janeiro 
(TRE-RJ) participará da 

ação "Levando Cidadania" no 
dia 30 de novembro, das 9h 
às 15h, em São Gonçalo, na 
Região Metropolitana. Orga-
nizado pelo Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ), o evento tem como 
objetivo oferecer acesso à Jus-
tiça e à documentação básica 
para a população em situação 
de vulnerabilidade social.

O TRE-RJ disponibilizará cinco 
guichês para serviços como 
emissão da primeira via do 
título de eleitor, transferência 

de domicílio eleitoral, atualiza-
ção de dados e regularização 
de inscrição eleitoral. São Gon-
çalo é a terceira cidade com 
maior número de eleitores no 
estado, atrás apenas da Capital 
e Duque de Caxias.

Além disso, será realizada 
a coleta de dados biométri-
cos, com o início do Cadastro 
Nacional de Eleitores em 5 de 
novembro. A ação contará com 
a participação de diversas ins-
tituições, como a Defensoria 
Pública, Ministério Público, 
Secretaria de Estado de Edu-
cação, Fundação Leão XIII e 
Prefeitura de São Gonçalo.

Prefeito de Niterói
vistoria obras do Ginásio 

da Concha Acústica

Justiça Eleitoral Itinerante 
do TRE-RJ realizará ação 

em São Gonçalo

Sesc Mesa Brasil inaugura nova sede no
Rio de Janeiro para ampliar combate à fome

QUISSAMÃ
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A Águas do 
Rio aprovei-
tou a parada 
do Sistema 
Guandu, rea-
lizada pela 

Cedae na terça-feira (26), 
para realizar diversas melho-
rias no sistema de água da 
capital e Baixada Fluminense. 
Mais de 200 funcionários 
participaram da força-tarefa, 
instalando equipamentos 
que vão garantir um forneci-
mento de água mais regular, 
especialmente nas áreas que 
costumavam ter problemas 
de abastecimento.

Entre os serviços reali-
zados, destacam-se a ins-
talação de um medidor de 
grande porte e uma válvula 
no Complexo do Lins, Zona 
Norte do Rio. Esses equipa-
mentos, instalados em um 
conjunto hidráulico com 26 
metros de extensão, vão 
medir e controlar automati-
camente o volume e a pres-
são da água.

Equipamentos semelhantes 

foram instalados no Mara-
picu, em Nova Iguaçu. Isso 
permitirá uma melhor ges-
tão dos sistemas, dividindo 
as tubulações em setores 
menores e facilitando futuras 

obras e reparos, reduzindo 
as áreas afetadas durante 
essas ações.

A empresa também res-
taurou infraestruturas, subs-
tituiu registros e instalou 

comportas em mais de 90 
pontos diferentes nas cida-
des de Duque de Caxias, Mes-
quita, Nova Iguaçu e São João 
de Meriti, além de comuni-
dades na capital.

Retorno gradativo do 
abastecimento na Capital e 
Baixada

Na noite de terça-feira (26), 
com o término da manuten-
ção no Guandu, a Cedae deu 

início à retomada gradual do 
tratamento de água. No início 
da manhã desta quarta-feira 
(27), o sistema opera com 
22% da capacidade, e isso 
ocorre a pedido das conces-
sionárias responsáveis pela 
distribuição da água, que 
estão finalizando alguns 
serviços. 

O prazo para a regulari-
zação do fornecimento em 
todas as localidades com o 
abastecimento impactado é 
de 72 horas, ou seja, vai até 
o próximo sábado (30/11). 
No entanto, a concessioná-
ria esclarece que esse pro-
cesso de recuperação do 
sistema ocorre sempre de 
forma gradativa, podendo 
levar mais tempo em áreas 
elevadas, nas extremidades 
das redes de distribuição e 
onde houver ocorrências 
neste período.

A empresa segue à dispo-
sição através do 0800 195 0 
195, que funciona para liga-
ções gratuitas e mensagens 
via WhatsApp.

Abastecimento de água deve normalizar
até sábado (30), diz Águas do Rio

Na terça-feira (26), a 
Câmara Municipal de 
Nova Iguaçu formali-

zou a quitação de uma dívida 
de R$ 7 milhões em aluguéis 
com Silvia Coelho, proprietá-
ria do imóvel onde funciona 
a Casa Legislativa e dona da 
empresa Granfino. O acordo 

foi firmado por Dudu Reina, 
presidente da Câmara desde 
2021, com previsão de paga-
mento em 40 parcelas de R$ 
178 mil. Como contrapar-
tida, Silvia instalou um ele-
vador no prédio, encerrando 
um processo judicial que se 
arrastava há anos.

“Cumprimos um dever 
essencial. Agradeço aos 
colegas vereadores pelo 
apoio. Fechamos 2024 com 
a Câmara organizada e pron-
tos para novos desafios”, 
destacou Dudu Reina.

Na mesma sessão, foi apro-
vada em segunda votação 
a Lei Orçamentária Anual 
(LOA) de 2025. O texto, ela-
borado pelo Executivo e 
debatido com parlamenta-
res e sociedade civil, estima 
receitas e fixa despesas no 
valor de R$ 2,5 bilhões para 
o próximo ano. As Secreta-
rias de Saúde e Educação 
receberão as maiores fatias 
do orçamento.

A assinatura do Termo 
de Quitação Recíproca e a 
aprovação da LOA marcam 
um momento significativo 
para a gestão financeira e 
administrativa da Câmara, 
consolidando avanços rumo 
à próxima etapa legislativa.

Rapidez e eficiência 
marcam o impacto 
do CRAS Volante em 

Magé. Desde sua criação, já 
percorreu mais de 30 bair-
ros e realizou mil atendimen-
tos, ampliando a Assistên-
cia Social para comunidades 
distantes das nove unidades 
fixas. 

Em outubro, mais de 380 

moradores foram atendidos. 
O ônibus oferece serviços 
como cadastro no CadÚnico, 
acesso a benefícios federais 
e encaminhamentos socioas-
sistenciais. Segundo Flávia 
Gomes, secretária de Assis-
tência Social, “o atendimento 
humanizado reflete o com-
promisso do prefeito Renato 
Cozzolino com a equidade no 

acesso ao SUAS.”  
Um dos destaques foi um 

casal idoso que conseguiu 
oficializar o casamento civil 
após atualização gratuita de 
documentos.  

Com calendário definido, 
o CRAS Volante segue aten-
dendo bairros de difícil 
acesso, levando cidadania 
às famílias mageenses.

O teatro Sylvio Mon-
teiro, em Nova 
Iguaçu, recebe nos 

dias 4 e 5 de dezembro, o 
XIV Colóquio de Políticas 
Culturais da Baixada Flu-
minense, evento realizado 
pelo grupo PET/Conexões 
de Saberes em Produção 

Cultural do IFRJ/Nilópolis. 
Este ano, o encontro tem 
como foco os 20 anos do 
Programa Cultura Viva, 
que desempenha um papel 
fundamental na democra-
tização do acesso à cultura 
em periferias e territórios 
de vulnerabilidade social.

Segundo os organiza-
dores, o evento vai reunir 
agentes culturais, gestores 
públicos e acadêmicos para 
debater as conquistas, os 
desafios e as perspectivas 
futuras do programa. As 
mesas de debate também 
vão explorar o impacto da 

cultura viva no fortaleci-
mento da cena cultural da 
Baixada Fluminense, des-
tacando sua importância 
na construção da cidada-
nia e na preservação do 
patrimônio cultural local.

A entrada é gratuita e 
aberta ao público, mas 

exige que os interessa-
dos façam a inscrição de 
forma antecipada, porque 
as vagas são limitadas. 
Para inscrições: https://
www.even3.com.br/xiv-
-coloquio-de-politicas-
-culturais-da-baixada-flu-
minense/.

Câmara de Nova Iguaçu quita dívida 
que se arrastava por 16 anos

CRAS volante realizou mais
de mil atendimentos em Magé

Colóquio de Cultura da Baixada vai
debater o Programa Cultura Viva 

NOVA IGUAÇU

Três ferros-velhos de 
Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, foram 
interditados, na terça-feira 
(26/11), pela Operação 
Desmonte. A força-tarefa 
do Governo do Estado, 
coordenada pelo Detran.
RJ, tem objetivo de reprimir 
o roubo e furto de auto-
móveis e a venda de peças 
ilícitas. Ao todo, 16 pessoas 
foram presas em flagrante 
acusadas de receptação de 
material roubado.

Quatro carcaças de carros 
roubados, dois motores 
de motocicletas roubadas, 
uma motocicleta roubada 
e várias peças automotivas 
sem procedência foram 
encontrados em dois dos 
ferros-velhos. Em um deles, 
no bairro Jardim Gramacho, 
também foram localizados 
fios de cobre roubados de 
uma operadora de internet 
e quinze caçambas de lixo 
da Comlurb.

O material proveniente 
de roubo e a motocicleta 
foram encaminhados para 
as delegacias. As demais 
peças foram apreendidas 
e enviadas para empresas 
de reciclagem credenciadas 
pelo Detran.RJ. Esta foi 
a 40ª operação da força-
-tarefa. Desde agosto de 
2023, quando a Operação 
Desmonte teve início, 85 
ferros-velhos irregulares 
foram interditados e 1,3 mil 
toneladas de sucatas foram 
apreendidas e destinadas à 
reciclagem. As peças seriam 
enviadas a Santa Catarina

O local não tinha licença 
do Detran.RJ para funcionar. 
Foi constatado crime 
ambiental, por poluição de 
óleo motor direto ao solo, e 
furto de energia. O proprie-
tário foi preso em flagrante.

CAXIAS

Operação 
Desmonte 

interdita três 
ferros-velhos 

em Duque
de Caxias

A ONG Criola lançou o 
projeto "Saúde das 
Mulheres Negras" 

para capacitar lideranças 
comunitárias, religiosas e 
de movimentos sociais do 
Grande Rio, com foco no 
combate ao racismo no 
atendimento às mulheres 
negras no sistema público 
de saúde. Cerca de 50 mulhe-
res de nove cidades da Bai-
xada Fluminense — Belford 
Roxo, Duque de Caxias, 
Japeri, Magé, Mesquita, Nova 
Iguaçu, Queimados, São João 
de Meriti e Seropédica — e 
da capital, além de repre-
sentantes de comunidades 
quilombolas, participam da 
iniciativa.

O projeto, que ocorre ao 
longo da semana, inclui uma 
"jornada criativa", durante a 
qual as participantes realizam 
atividades como o "Mapa 
Falante". Nessa dinâmica, elas 
levantam diagnósticos sobre 
a saúde em seus territórios, 
com base em suas experiên-
cias. As regiões foram esco-
lhidas considerando dados da 

Pesquisa Nacional de Saúde, 
que mostram a baixa cober-
tura da Atenção Primária à 
Saúde (APS) na Região Metro-
politana do Rio, com apenas 
47,5%, frente à média nacio-
nal de 77,2%.

Segundo Lúcia Xavier, 
coordenadora-geral da 
ONG Criola, o projeto busca 
uma visão integral de saúde, 
conectando bem-estar físico, 
social e comunitário com a 
interação com a natureza. 
Ela destaca que o corpo, na 
tradição afro-brasileira, é a 
"morada dos Deuses", e sua 
saúde deve ser preservada 
integralmente.

Após a jornada formativa, 
as participantes desenvolve-
rão planos de incidência polí-
tica, discutidos ao longo da 
semana, com foco na imple-
mentação de ações concre-
tas em suas comunidades. 
Winnie Samanú, líder de 
projetos da Criola, ressalta 
a força política dessas mulhe-
res, que diariamente lutam 
pelos direitos de suas comu-
nidades em diversas áreas.

'Saúde das Mulheres Negras' 
oferece qualificação no

Rio e na Baixada

BAIXADA
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A Operação Lei 
Seca contará 
com drones 
para flagrar 
m oto r i s t a s 
que tentam 

escapar das blitzes. Os nove 
aparelhos foram entregues na 
manhã de quarta-feira (27/11) 
pelo governador Cláudio Cas-
tro, em cerimônia no Palá-
cio Guanabara. A partir de 
dezembro, os drones serão 
usados diariamente, também 
auxiliando na identificação 
de veículos com registros de 
roubo ou furto. Em 2024, a 
operação abordou 250.384 
motoristas em 3.117 ações 
no Estado do Rio de Janeiro.

"Estamos investindo em 
tecnologia para impedir, por 
exemplo, que uma pessoa 
sob efeito de álcool troque 
de lugar com outra ao avis-
tar a operação e reassuma 
a direção depois. A Lei Seca 
salva vidas. Um carro com 
um motorista alcoolizado é 
uma arma", destacou Cláudio 
Castro.

Os drones identificarão 
comportamentos como 

veículos trafegando de ré, 
na contramão, ou simulando 
panes. Nessas situações, equi-
pes de motos e veículos serão 

acionadas para abordar o con-
dutor. Segundo o secretário 
de Governo, André Moura, 
as imagens capturadas em 

tempo real garantirão mais 
eficácia nas ações, permitindo 
consultar placas de veículos 
e verificar irregularidades 

rapidamente.

Mais de 27 mil multas por 
alcoolemia

De janeiro a novembro, 
mais de 27,5 mil motoris-
tas foram flagrados diri-
gindo sob efeito de álcool 
no estado, uma média de 
84 por dia. No campo edu-
cativo, o programa Escola 
Nota 10, em parceria com 
a Secretaria de Educação, 
realizou palestras em 110 
escolas, impactando mais 
de 18 mil alunos, com o uso 
de óculos que simulam os 
efeitos da embriaguez.

Pioneirismo no Brasil

O Rio de Janeiro foi o 
estado pioneiro na implan-
tação da Operação Lei Seca, 
que já realizou cerca de 4,5 
milhões de abordagens em 
15 anos. Mais de 320 mil 
motoristas alcoolizados 
foram multados e impedi-
dos de seguir dirigindo.

Na cerimônia, o governa-
dor entregou moedas come-
morativas dos 15 anos da 
operação para autoridades 
como o presidente da Alerj, 
Rodrigo Bacellar, e a secretá-
ria Maria Rosa Io Duca Nebel.

Cláudio Castro entrega drones à Lei 
Seca para flagrar motoristas fugitivos

Seis curtas-metragens 
produzidos por alunos 
de escolas públicas do 

Rio de Janeiro, Macaé e da 
Escola Estadual Indígena 
Kijetxawe Zabelê, na Bahia, 
serão exibidos no dia 6 de 
dezembro, das 10h às 13h, 
no Cine Estação NET Rio, em 
Botafogo. A mostra integra 
o Programa Imagens em 
Movimento (PIM), iniciativa 
da ONG RAIAR que oferece 
oficinas gratuitas de cinema 
no contraturno escolar, 
promovendo uma aprendi-
zagem crítica e criativa da 
linguagem audiovisual.

O PIM é parceiro da rede 
internacional "Cinema, Cem 

anos de Juventude", fundada 
na França em 1995, que reúne 
cineastas e educadores de 15 
países. Anualmente, a rede 
define um tema pedagógico 
e promove encontros inter-
nacionais, como o realizado 
em Lisboa em junho de 2024, 
com participação de duas 
alunas do PIM e do cineasta 
Pedro Costa.

Os filmes refletem as 
preocupações dos jovens 
e abordam temas como 
vendedores ambulantes dos 
trens, infância e violência na 
Penha, o Parque de Madu-
reira e histórias de trabalha-
dores do bairro de Fátima. 
Destaque também para 

“Os filhos de Zabelê”, sobre 
Luciana Ferreira, líder indí-
gena que revitalizou a língua 
patxohã e fundou a primeira 
escola indígena de Cumuru-
xatiba.

Desde 2011, o PIM já bene-
ficiou 2.730 alunos e 220 
educadores, com mais de 
220 filmes produzidos. A 
mostra também será exibida 
em Várzea Paulista (SP), 
Camaçari (BA), Macaé (RJ) e 
Vitória (ES).

Serviço
Data: 6 de dezembro
Horário: 10h às 13h
Local: Cine Estação NET 

Rio, Botafogo
Entrada gratuita

A Alerj aprovou, em 
discussão única, 
o Projeto de Lei 

4.416/24, do Poder Execu-
tivo, que redefine o efetivo 
do Corpo de Bombeiros 
Militares do Rio (CBMERJ). 
A proposta altera a distri-
buição de agentes nos 
quadros de Oficiais de 
Saúde, Administração, Espe-
cialistas e Capelães. O texto 
segue agora para sanção ou 
veto do governador Cláudio 
Castro, que tem 15 dias úteis 

para decidir.
A medida ajusta a Lei 

5.175/07, reduzindo o efetivo 
de 23.450 para 23.239 
agentes. Entre as mudanças, 
há aumento de vagas para 
cargos como tenente-co-
ronel enfermeiro, coronel 
assistente social e major 
médico, compensadas pela 
redução de 911 vagas no 
posto de 1º tenente dessas 
áreas.

Segundo a justificativa 
do projeto, assinada pelo 

governador, a redistri-
buição corrige discrepân-
cias no fluxo de carreira, 
permitindo a promoção dos 
servidores e fortalecendo 
a estrutura organizacional 
da corporação. A aprovação 
foi viabilizada após acordo 
entre parlamentares para 
retirar emendas de plenário, 
algumas das quais foram 
incorporadas pela Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ), acelerando o trâmite 
legislativo.

O pastor Silas Malafaia, 
líder da Assembleia 
de Deus Vitória em 

Cristo, enfrentou uma tenta-
tiva de assalto na tarde de 
terça-feira (26), em Olaria, na 
zona norte do Rio de Janeiro. 
O episódio ocorreu por volta 
das 18h, quando criminosos 
abordaram o veículo blin-
dado do pastor, um BMW, 
e ordenaram que ele abai-
xasse os vidros. Malafaia não 
obedeceu, e seguranças que 
o acompanhavam em outro 
veículo reagiram, iniciando 
uma troca de tiros. Apesar do 
confronto, o pastor saiu ileso, 
e os assaltantes fugiram sem 
levar nada.

Horas depois, um homem 
com ferimentos de bala 
foi preso ao buscar aten-
dimento em um hospital e 
é considerado suspeito de 
envolvimento no crime. A 
Polícia Militar investiga o 
caso e informou que entre 
as vítimas estavam três poli-
ciais militares de folga, que 
relataram ter sido abordados 
pelos criminosos durante o 
incidente.

Até o momento, a asses-
soria de Silas Malafaia não 
se pronunciou sobre o ocor-
rido. O caso destacou a inse-
gurança enfrentada até por 
figuras públicas em áreas 
urbanas. A polícia continua 
trabalhando para identificar 
e prender os demais envol-
vidos no crime.

Alerj debate criação de
procuradorias da mulher nas 
Câmaras Legislativas do RJ

POLÍTICA

A Procuradoria Especial 
da Mulher da Assem-
bleia Legislativa do 

Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) promoveu um encon-
tro na terça-feira (26/11) para 
debater a implementação 
de procuradorias da mulher 
nas Câmaras Legislativas dos 
municípios fluminenses. A 
reunião ocorreu simultanea-
mente a um evento da Procu-
radoria da Mulher da Câmara 
Federal, em Brasília, e contou 
com a presença de vereado-
ras eleitas no último pleito. O 
objetivo central é fortalecer 
a participação feminina na 
política e oferecer suporte 
a essas lideranças.

A deputada Tia Ju (REP), 
procuradora da Mulher da 
Alerj, destacou a importân-
cia da iniciativa, contando 
com o apoio das deputadas 

Célia Jordão (PL) e Martha 
Rocha (PDT), procuradoras 
adjuntas. “O evento mostrou 
o quanto as vereadoras do 
nosso Estado aplaudem a 
iniciativa e precisam desse 
acolhimento. Nosso órgão 
será um braço de apoio para 
todas elas”, afirmou Tia Ju.

A bancada feminina da 
Alerj conta com 15 deputa-
das, representando 21,4% 
do total de parlamentares. 
A Procuradoria da Mulher, 
de caráter suprapartidário, 
é sediada no Palácio Tira-
dentes e tem como funções 
apoiar a criação de procura-
dorias municipais, receber 
denúncias de violência con-
tra a mulher, supervisionar 
programas de igualdade de 
gênero e realizar audiên-
cias e acompanhamentos 
legislativos.

RIO DE JANEIRO

Bairros do Rio pelas lentes das 
novas gerações de moradores

Alerj aprova alteração no efetivo do Corpo 
de Bombeiros do Estado do Rio de Janeiro

Silas Malafaia 
sofre tentativa 
de assalto no 
Rio de Janeiro
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O Ministério Público 
Federal (MPF) 
recorreu ao Tri-
bunal Regional 

Federal da 2ª Região (TRF2) 
para manter a decisão do 
Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversi-
dade (ICMBio) que revogou 
a licença de turismo náutico 
concedida a Rodrigo de Jesus 
Félix, presidente do Instituto 
de Pesca de Arraial do Cabo 
(FIPAC), e Thiago Félix dos 
Santos, irmão do prefeito e 
atual secretário municipal de 
governo.
A disputa envolve a conces-
são de licenças na Reserva 

Extrativista Marinha de 
Arraial do Cabo (RESEXMar/
AC). Segundo o MPF, essas 
autorizações desvirtuaram 
os objetivos da unidade de 
conservação ao beneficiar 
políticos e gestores públicos, 
em detrimento dos pesca-
dores tradicionais, legítimos 
beneficiários da área.
De acordo com o MPF, as 
licenças foram concedidas a 
pessoas que não se enqua-
dram nos critérios da cate-
goria B, destinada exclu-
sivamente a pescadores 
cuja subsistência depende 
do mar. Rodrigo Félix e 
Thiago Félix, figuras com 

responsabilidades sobre a 
Marina dos Pescadores, obti-
veram licenças de forma iné-
dita, o que, segundo o órgão, 
compromete o propósito da 
unidade de conservação.
O procurador da República 
Leandro Mitidieri destacou 
que as normas constitucio-
nais e os marcos legais das 
unidades de conservação 
visam proteger os direitos das 
comunidades tradicionais. Ele 
alertou que permitir desvios 
desse tipo compromete os 
objetivos do Sistema Nacional 
de Unidades de Conservação, 
prejudicando a subsistência 
das comunidades locais.

Apesar da revogação pelo 
ICMBio, Rodrigo Félix obteve 
liminar que manteve válida 
sua licença até decisão final. 
O MPF argumenta que essa 
decisão pode perpetuar 
problemas históricos na 
RESEXMar/AC, como super-
lotação de embarcações, 
arrendamento irregular de 
licenças e exclusão de pes-
cadores tradicionais.
A análise do TRF2 será cru-
cial para definir os critérios 
de concessão de licenças e 
reforçar o compromisso com 
a proteção das comunidades 
e o equilíbrio das atividades 
econômicas na unidade.

MPF recorre ao TRF2 para manter 
suspensão de licenças de turismo náutico 

Prefeitura abre inscrições 
para o Programa Bolsa Atleta

A Prefeitura de Saqua-
rema recebe inscri-
ções, de 27 de novem-

bro a 4 de dezembro, para 
o programa Bolsa Atleta 
2024/2025, que oferecerá 90 
vagas destinadas a atletas do 
município. Conforme edital da 
Secretaria de Esporte, Lazer e 
Turismo, somente serão anali-
sados os currículos dos candi-
datos que apresentarem toda 
a documentação solicitada. 
A entrega deve ser feita via 
processo administrativo no 
Protocolo Geral da Prefeitura.

QUEM PODE PARTICIPAR
Os interessados devem aten-
der aos seguintes critérios:
Ser atleta amador em ativi-
dade, com idade máxima de 
28 anos (exceto atletas com 
deficiência).
Estar vinculado a enti-
dade esportiva legalmente 
constituída.
Destacar-se em competi-
ções oficiais de níveis muni-
cipal, estadual, nacional ou 
internacional.
Residir no município de Saqua-
rema há pelo menos 24 meses.
Documentos necessários
No ato da inscrição, é obriga-
tório apresentar:
Documento de identi-
dade (RG), CPF e Termo de 

Compromisso (ou equivalente 
para menores de idade, assi-
nado pelo responsável).
Comprovante de residência 
expedido por órgão público 
ou concessionária.
Prova de filiação a entidade 
esportiva.
Comprovantes de desempe-
nho esportivo nos últimos dois 
anos.
Cópia de comprovante de 
conta bancária em nome do 
atleta ou do responsável legal.
Anexos do edital preenchidos 
e assinados conforme catego-
ria do atleta.

AVALIAÇÃO E RESULTADOS
A seleção será realizada por 
uma Comissão Especial, com 
análise documental e de 
mérito. Critérios de desem-
pate incluem histórico de con-
quistas e desempenho técnico.
O resultado preliminar será 
divulgado em 13 de dezembro 
no site da Prefeitura. Recursos 
poderão ser apresentados em 
18 de dezembro, com o resul-
tado final publicado em 27 de 
dezembro.
O benefício terá duração 
de seis meses, renovável 
por igual período mediante 
prestação de contas. Para 
detalhes, acesse o edital em 
saquarema.rj.gov.br.

 SAQUAREMA 

Três pessoas morreram 
em um acidente no 

terminal da Transpetro 

Um acidente grave ocorreu 
no final da manhã, por 
volta de meio-dia, no 

terminal da Transpetro, subsi-
diária da Petrobras, locali-
zado em Angra dos Reis, na 
Costa Verde. Uma passarela 
desabou no local, atingindo 
cinco trabalhadores. Três deles 
não resistiram aos ferimentos 
e faleceram, enquanto dois 
foram resgatados em estado 

grave e encaminhados para 
atendimento médico.
O Corpo de Bombeiros foi acio-
nado e atua na área desde o ocor-
rido, utilizando carros e lanchas 
no resgate e na segurança do 
local. As causas do acidente 
estão sendo investigadas 
pelas autoridades compe-
tentes. Nossa equipe segue 
acompanhando o caso para 
obter mais informações.

ANGARA DOS REIS 

  ARRAIAL DO CABO 

Regiões 
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Após um protesto 
que interrompeu 
a sessão, a Pro-
posta de Emenda à 

Constituição (PEC) que proíbe 
as possibilidades de aborto 
legal no Brasil foi aprovada 
na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Câmara dos 
Deputados na quarta-feira 
(27), com 50 votos a favor e 
15 contra. A PEC visa revogar 
as permissões atuais para a 
interrupção da gravidez, 
que incluem casos de risco 
de morte para a gestante, 
gravidez resultante de estu-
pro e anencefalia fetal (má 
formação do cérebro do feto).
Durante a sessão, manifestan-
tes ocuparam o plenário da 
CCJ, com gritos como “criança 
não é mãe e estuprador não é 
pai” e “retira a PEC”, interrom-
pendo o andamento dos tra-
balhos. A presidente da CCJ, 
deputada Caroline de Toni 
(PL-SC), pediu que os policiais 

legislativos retirassem as 
manifestantes, mas, como 
elas resistiram, os deputados 
decidiram mudar de plenário 
para evitar confrontos. Após 
esvaziar o plenário princi-
pal, os par-
lamentares 
retornaram 
à sala oficial 
da comis-
são, onde a 
entrada de 
visitantes foi 
restrita.
A deputada 
Caroline de 
Toni afirmou 
que, embora 
manifestan-
tes sejam 
geralmente 
bem-vindos 
na comissão, a manifestação 
naquele momento foi des-
respeitosa. A PEC, de autoria 
dos ex-deputados Eduardo 
Cunha (RJ) e João Campos 

(GO), altera o artigo 5º da 
Constituição Federal para 
incluir que a vida é inviolável 
“desde a concepção”. Para os 
defensores da proposta, essa 
mudança visa proibir as atuais 

exceções legais 
ao aborto no 
Brasil.
A deputada 
Dani Cunha 
(União-RJ), filha 
de Eduardo 
Cunha, defen-
deu a PEC, ale-
gando que o 
aborto é um 
assassinato de 
um bebê inde-
feso e que a 
proposta não 
deve ser vista 
sob uma ótica 

religiosa, mas como uma 
questão de respeito à vida. 
Ela pediu o apoio dos par-
lamentares que respeitam 
a vida, ressaltando que a 

medida está em consonância 
com a Convenção Interame-
ricana de Direitos Humanos.
Por outro lado, a deputada 
Sâmia Bonfim (PSOL-SP) se 
posicionou contra a PEC, 
afirmando que a proposta 
condenaria mulheres e crian-
ças a manterem gestações 
que representam risco de 
vida. Ela destacou que a PEC 
não defende a vida de nin-
guém, mas obriga mulheres e 
meninas vítimas de violência 
sexual a serem mães, além 
de criminalizar aquelas que 
optam pela interrupção de 
uma gravidez com risco à 
vida. Após a aprovação na 
CCJ, a PEC 164 seguirá para 
a criação de uma comissão 
especial, que terá até 40 ses-
sões para emitir um parecer 
sobre a proposta. Se apro-
vada na comissão, a PEC 
poderá seguir para votação 
no plenário da Câmara dos 
Deputados.

CCJ da Câmara aprova PEC 
que proíbe aborto legal

Quadrilha receptou 300 carros furtados 
de locadoras e lucrou R$ 20 mi

 DISTRITO FEDERAL 

A quadrilha especia-
lizada em furtar, 
adulterar, reven-

der e alugar veículos de 
locadoras foi responsá-
vel pela receptação de 
pelo menos 300 carros, 
gerando um prejuízo de 
aproximadamente R$ 20 
milhões, segundo investi-
gações da Polícia Civil do 
Distrito Federal (PCDF). 
O esquema criminoso, 
liderado por uma família 
de Sobradinho 1, foi des-
mantelado pela Coorde-
nação de Repressão aos 
Crimes Patrimoniais (Cor-
patri) na Operação Rental, 
deflagrada na quarta-feira 
(27/11).
Os investigadores cumpri-
ram 24 mandados de pri-
são e 37 de busca e apreen-
são em diversas regiões, 
incluindo outros estados. 
A família, composta por 
cinco membros – pai, mãe 

e três filhas adultas – era 
a “cabeça” do esquema. 
O patriarca possuía ante-
cedentes criminais, usava 
tornozeleira eletrônica e 
ostentava bens materiais 
nas redes sociais. Durante 
a operação, a PCDF apreen-
deu 17 carros de luxo e um 
jet ski, além de bloquear 
R$ 5 milhões dos inves-
tigados por ordem judi-
cial. As investigações, que 

começaram há um ano e 
meio, revelaram que a qua-
drilha aliciava comparsas 
para alugar veículos em 
locadoras usando docu-
mentos falsos. Após adul-
terações, os carros eram 
vendidos ou alugados pela 
internet. O esquema ope-
rava em estados como Rio 
Grande do Sul, Santa Cata-
rina, Paraná, Amazonas e 
São Paulo, e se estendia 

até outros países.
A quadrilha também 
utilizava empresas de 
fachada no DF para lavar o 
dinheiro dos golpes, além 
de abrir contas bancárias 
para movimentar gran-
des quantias. Durante as 
buscas, foram encontra-
das armas e drogas, como 
haxixe e entorpecentes 
sintéticos, no DF e no Rio 
Grande do Sul.

Reprodução

Ministro anuncia isenção 
de IR para quem 
ganha até R$ 5 mil

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, 
anunciou na quar-

ta-feira (27/11) a isenção do 
Imposto de Renda (IR) para 
pessoas com renda de até R$ 
5 mil. A medida cumpre uma 
promessa de campanha do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), que havia se compro-
metido a ampliar essa isenção 
até 2026.
O anúncio será feito em um 
pronunciamento de Haddad, 
com duração de pouco mais 
de sete minutos, transmitido 
em rede nacional às 20h30. 
Esse será o primeiro pronun-
ciamento do ministro em rede 
nacional desde que assumiu o 
cargo. A fala será acompanhada 
de um card com os dizeres 
“Brasil mais forte” e “Governo 

eficiente, país justo”, embora 
o conteúdo específico do pro-
nunciamento ainda não tenha 
sido totalmente divulgado.
Nesta quinta-feira (28/11), 
Haddad dará uma coletiva de 
imprensa para detalhar mais 
sobre a medida. Enquanto isso, 
o governo também está pre-
parando um pacote de corte 
de gastos, com reuniões com 
os presidentes do Congresso 
e da Câmara dos Deputados, 
Rodrigo Pacheco e Arthur Lira. 
O governo está em esforços 
para aprovar o pacote de medi-
das até o fim do ano, antes do 
recesso parlamentar.
Os cortes propostos incluem 
ajustes na área social e tam-
bém no Ministério da Defesa, 
com o objetivo de equilibrar as 
contas públicas.

ECONOMIA NACIONAL 

O p r e s i d e n t e  d o 
Supremo Tribunal 
Federal (STF), Luís 

Roberto Barroso, se mani-
festou a favor de que o jul-
gamento sobre a suposta 
trama golpista no governo 
de Jair Bolsonaro (PL) ocorra 
na 1ª Turma da Corte. "O juízo 
natural dessas matérias é a 
primeira turma. O excepcio-
nal seria ir para o plenário", 
afirmou Barroso.
Embora haja a possibilidade 
de que o caso seja levado ao 
plenário, Barroso ressaltou 
que essa decisão depende-
ria do entendimento do rela-
tor, o ministro Alexandre de 
Moraes, e dos demais mem-
bros da Turma. "Se o relator 
e a primeira turma entende-
rem em enviar para o plená-
rio, vai para o plenário. Mas a 

competência é deles e não é 
um assunto que sequer está 
na alçada do presidente", 
declarou Barroso, na quarta-
-feira (27/11).
Na semana passada, a Polí-
cia Federal (PF) concluiu as 
investigações sobre a trama 
golpista dos últimos dias do 
governo Bolsonaro, em 2022. 
O relatório final foi enviado à 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR), que agora avaliará 
as evidências e decidirá sobre 
o oferecimento de denún-
cia contra os 37 indiciados, 
incluindo o ex-presidente 
Bolsonaro.
O relatório narra uma tenta-
tiva de golpe de Estado nos 
meses finais de 2022, com o 
objetivo de impedir a posse de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e 
manter Bolsonaro no cargo.

Barroso indica apoio a 
Moraes para julgar golpismo 
na 1ª turma do STF

POLÍTICA NACIONAL 

General à PF: Bolsonaro 
sugeriu mesma minuta de 
Torres para atos golpistas

O general Marco Antônio 
Freire Gomes, ex-co-
mandante do Exército, 

confirmou em depoimento à 
Polícia Federal que o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) 
lhe apresentou a “minuta do 
golpe” durante o planejamento 
da suposta trama golpista em 
2022. Segundo Freire Gomes, 
o conteúdo do documento 
era idêntico ao encontrado na 
casa do ex-ministro da Justiça 
Anderson Torres em janeiro 
de 2023.
A informação consta no rela-
tório final da PF, cujo sigilo foi 
levantado nesta terça-feira 
(26/11). Freire Gomes foi ouvido 
como testemunha, já que 
sofreu pressão de militares e 
ex-assessores do governo para 
aderir ao plano. O ex-coman-
dante da Aeronáutica, Carlos 
Almeida Baptista Jr., também 
confirmou a reunião convocada 

por Bolsonaro para discutir o 
golpe.
Durante o depoimento, o gene-
ral do Exército reconheceu que 
a minuta apresentada por Bol-
sonaro nas reuniões no Palácio 
da Alvorada e no Ministério da 
Defesa, conduzidas pelo gene-
ral Paulo Sérgio, era idêntica à 
apreendida na casa de Torres. 
O texto propunha a decretação 
do Estado de Defesa no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
e a criação de uma Comissão 
de Regularidade Eleitoral para 
investigar a legalidade das 
eleições.
Torres, por sua vez, negou ter 
conhecimento sobre quem 
entregou a minuta em sua 
casa e alegou que o documento 
seria descartado como lixo. No 
entanto, os depoimentos dos 
generais confirmaram a parti-
cipação de Torres no planeja-
mento jurídico do golpe.

GOLPE EM BRASÍLIA 

Criança não 
é mãe e 

estuprador 
não é pai

"

Nacional
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OPORTUNIDADES

O Governo do Estado 
do Rio de Janeiro, por 
meio da Secretaria 
de Trabalho e Renda, 

está oferecendo 3.765 oportu-
nidades de emprego, estágio e 
jovem aprendiz nesta semana. As 
vagas abrangem diferentes níveis 
de escolaridade e são disponibi-
lizadas pelos postos do Sistema 
Nacional de Emprego (Sine) e em 
parceria com o Centro de Inte-
gração Empresa-Escola (CIEE) e a 
Fundação Mudes.
DISTRIBUIÇÃO E SALÁRIOS
São 1.429 vagas de emprego 

formal concentradas nas regiões 
Metropolitana, Médio Paraíba e 
Serrana, sendo a maioria (1.188 
vagas) na Região Metropolitana. 
Destas, 172 são destinadas a 
pessoas com deficiência (PcD), 
todas exigindo experiência. Região 
Metropolitana: Destacam-se 
vagas para ladrilheiro (25) e auxi-
liar de limpeza (10), com salários 
de até R$ 2.824, além de oportu-
nidades com remuneração de R$ 
7.060 para técnico de automação 
industrial e R$ 5.648 para técnico 
de segurança do trabalho. Médio 
Paraíba: 15 vagas incluem funções 

como açougueiro e motorista de 
caminhão, com salários de até R$ 
2.824. Região Serrana: 226 vagas, 
majoritariamente em Teresópolis, 
oferecem salários médios de R$ 
1.320 em cargos como cozinheiro 
e camareira. Segundo o Obser-
vatório do Trabalho, 71,5% das 
oportunidades estão no setor de 
Comércio, enquanto 28,5% são 
em Serviços. Mais da metade 
(53,3%) exige Ensino Médio com-
pleto, e 67,2% oferecem salários 
de até dois salários mínimos.
ESTÁGIOS E JOVEM APRENDIZ
Além disso, há 2.336 vagas para 

estágio e jovem aprendiz. O CIEE 
disponibiliza 1.552 vagas (665 para 
Ensino Superior e 887 para Ensino 
Médio, técnico e jovem aprendiz), 
enquanto a Fundação Mudes ofe-
rece 784 oportunidades.

INSCRIÇÕES
Interessados devem se cadastrar 
ou atualizar seus dados no Sine, 
levando documentos como CPF, 
RG, carteira de trabalho e PIS/
NIT. Para detalhes, acesse o Pai-
nel Interativo de Vagas no site da 
Secretaria de Trabalho e Renda: 
www.rj.gov.br/trabalho.

Governo do Rio anuncia 4 mil vagas 
de emprego, estágio e jovem aprendiz
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A segunda edição 
da Mostra de 
Inovação Cul-
tural e Artís-
tica de Maricá 

(MICA) começa com grande 
estilo, com a exibição do 
longa-metragem "Malês", 
nesta quinta-feira, dia 28, às 
18h40, no Cine Henfil, loca-
lizado no centro de Maricá. 
O evento contará com a pre-
sença do renomado ator e 
diretor Antônio Pitanga, que 

marcará sua participação na 
abertura da Mostra.
"Malês" é uma produção 
original da Maricá Filmes, 
com roteiro de Manuela 
Dias e atuações de Camila 
e Rocco Pitanga. O filme 
recria o episódio histórico 
da Revolta dos Malês, que 
ocorreu em Salvador, em 
1835. A trama acompanha 
dois jovens muçulmanos que, 
após serem escravizados no 
Brasil, lutam para sobreviver 

e se reencontrar enquanto 
se envolvem na maior insur-
reição de escravizados da 
história do país. O longa foi 
rodado em Maricá e recebeu 
ótimas críticas em festivais 
renomados, como a Mostra 
de SP, Festival do Rio e Mos-
tra Zózimo Bulbul.
A MICA acontece de 28 de 
novembro a 1º de dezem-
bro e é organizada pela Incu-
badora de Inovação Social 
em Cultura do Instituto de 

Ciência, Tecnologia e Ino-
vação de Maricá. Durante 
o evento, serão realizadas 
uma mostra competitiva de 
curta-metragem, exibição de 
filmes, debates e workshops, 
todos gratuitos. A programa-
ção é diversa e inclui cinema, 
games, Carnaval, além de tra-
zer grandes nomes da cultura 
e artistas locais.
Mariana Figueiredo, geren-
te-geral da Incubadora em 
Cultura, destaca a importân-
cia do evento para a cidade: 
"A MICA Maricá 2024 é um 
espaço de conexões, um 
convite à criatividade e a 
experiências inovadoras. É 
o momento de apresentar 
ao público, principalmente à 
população de Maricá, as pro-
duções desenvolvidas dentro 
da Incubadora. Convidamos 
todos a embarcarem nos uni-
versos da economia criativa, 
com o game, o Carnaval e o 
cinema", ressalta.
Além de filmes, a Mostra ofe-
rece seminários e palestras 
com especialistas, trazendo 
ainda mais conhecimento 
e oportunidades de apren-
dizado para os participan-
tes. A programação é uma 
ótima oportunidade para 
aproximar a população da 
cidade das produções cul-
turais locais, destacando o 
talento maricaense nas mais 
diversas áreas criativas.
A MICA Maricá 2024 pro-
mete ser um evento de 
grande relevância, propor-
cionando experiências únicas 
para os amantes da cultura e 
inovação.

Serviço: Data: 28 de novem-
bro a 1º de dezembro
Horário: 13h30 às 20h30
Local: Cine Henfil, Rua Alfe-
res Gomes, nº 390, Centro 
– Maricá/RJ
Programação: Gratuita

'Malês' e Antônio 
Pitanga em Maricá

Caxias recebe espetáculo de dança sobre 
cultura afro-brasileira no novembro negro

No mês da Consciência Negra, 
Duque de Caxias recebe o 
espetáculo de dança “Ele-

gbará”, a primeira obra performá-
tica da artista Nyandra Fernandes. 
A apresentação faz parte do pro-
jeto Elegbará + Viveiro, que conta 
com o apoio do Governo Federal, 
Ministério da Cultura, Governo do 
Estado do Rio de Janeiro e Secre-
taria de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa do Rio, por meio da 
Lei Paulo Gustavo - Edital Giros RJ. 
O espetáculo será exibido gratuita-
mente no Gomeia Galpão Criativo, 
no dia 29 de novembro, às 19h30.
A circulação do espetáculo teve 
início em agosto, com apresen-
tações no Centro Coreográfico, e 
seguiu em outubro com sucesso 
no teatro Cacilda Becker, com 
ingressos esgotados.
"Elegbará" tem como foco o transe, 
um estado de exaltação e trans-
cendência, no qual os intérpretes 

dançam como crianças, criando 
jogos e caretas enquanto exploram 
a vida e o movimento. A obra sim-
boliza Exu, figura que estabelece o 
caos e abre caminhos, conectan-
do-nos a novas realidades. A pes-
quisa artística, que começou no 
audiovisual em 2021, traz corpos 
diversos e dissidentes, como os 
de pessoas gordas, negras e trans, 
e utiliza elementos do candom-
blé, como o padê e a cachaça. 
O palco, inspirado nas giras dos 
quintais cariocas, torna-se um 
lugar quente e avermelhado, 
refletindo essa energia ancestral.
A entrada é gratuita, e os ingressos 
podem ser retirados no local.

Gomeia Galpão Criativo
Rua Dr. Lauro Neiva, 32 – Duque 
de Caxias – RJ
Data: 29/11
Horário: 19h30
Entrada: Gratuita

Vênus, Sol, Lua e Plu-
tão em cena: “Céu 
de Agora” estreia 

em Santa Teresa Depois 
da chuva, a bonança. Após 
adiar a estreia na noite de 21 
de novembro por causa da 
frente fria, estreia hoje Céu 
de Agora, novo trabalho do 
Grupo Pedras de Teatro, que 
itinera pelas ruínas do Par-
que Glória Maria, em Santa 
Teresa. Dentro e fora do pré-
dio principal atores e público 
caminham para acompanhar 
a performance, que se ins-
pira nos aspectos dos plane-
tas do sistema solar. As ses-
sões são hoje, amanhã, 28 de 
novembro, 4 e 5 de dezembro, 
sempre às 19h. Céu de Agora 
tem concepção e direção de 
Marina Bezze, e é uma trans-
posição da palavra trabalhada 
na astrologia para a cena. O 
elenco de atores-criadores, 
formado por Anah Paula 
Secco, Camila de Aquino, 
Diogo Magalhães, Fábio Frei-
tas, Georgiana Góes, Helena 
Stewart, João Lucas Romero, 
Tyaro Maia e Vanessa Pascale, 
representa Sol, Lua, Marte, 
Mercúrio, Saturno, Vênus, Plu-
tão, Netuno e Urano, a partir 
de características de cada pla-
neta. São apenas 50 espec-
tadores por sessão. Uma das 
fundadoras do Grupo Pedras 
de Teatro, a atriz Georgiana 
Góes comemora 30 anos de 

trabalho e retorna ao ofício 
após o nascimento de sua 
filha, Flor, há quase dois anos. 
Céu de Agora é um experi-
mento cênico que convida 
o público a mergulhar no 
mundo dos planetas e no 
céu de cada dia, que nunca se 
repete. A montagem é viabili-
zada pela Prefeitura da Cidade 
do Rio de Janeiro, Secreta-
ria aMunicipal de Cultura e 
Saúva Jataí, por meio da Lei 
Municipal de Incentivo à Cul-
tura - Lei do ISS. Ingressos à 
venda no link https://bit.ly/
ceudeagora2024. “As ruínas 
do Parque Glória Maria são a 
metáfora para nosso Sistema 
Solar. O público acompanha 
cada ação, deslocando-se 
por toda a construção. Cada 
espaço é inserido na dra-
maturgia para simbolizar o 
lugar de cada planeta, além de 
proporcionar ao espectador 
vários pontos de vista dife-
rentes desse lugar tão lindo”, 
destaca Marina Bezze. Atriz 
do Grupo Pedras de Teatro 
desde sua fundação, em 2001, 
Marina Bezze é astróloga há 
20 anos e psicóloga. Parque 
Glória Maria - Rua Murtinho 
Nobre, 169 - Santa Teresa | 
Duração: 75 min - Classifi-
cação etária: 14 anos. Lota-
ção: 50 pessoas Ingressos: 
R$ 80 e R$ 40 | Ingressos à 
venda no link https://bit.ly/
ceudeagora2024

 PROGRAMAÇÃO 

Uma Aventura Inesquecível no São Gonçalo Shopping!

  TEATRO 

Prepare-se para uma aventura 
inesquecível no São Gonçalo 
Shopping! Nos dias 28 e 29, 

venha celebrar o lançamento do 
filme Moana 2 com uma apresen-
tação encantadora da personagem 
ao vivo, trazida pela incrível equipe 
da My Princess. O evento contará 
com um espaço instagramável e 
uma sessão de fotos com a perso-
nagem, tudo pensado para tornar 
sua experiência ainda mais especial. 

A atração acontecerá em frente ao 
cinema, das 18h às 19h, e é realizada 
em parceria com Expo Mundo Kids, 
Casas de festa Mutá Kids, Cinépolis 
e Playtoy. Não perca essa oportu-
nidade de mergulhar na magia de 
Moana 2!  SERVIÇO - MOANA
Dias: 28 e 29 de novembro
Local: Espaço Instagramável em 
frente ao cinema.
Horário: Das 18h às 19h.
EVENTO GRATUITO

"Céu de Agora": Planetas 
e astrologia transformam 
ruínas em experiência teatral 
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A passagem de Gabi-
gol por Fortaleza teve 
grande repercussão 
fora de campo, mas 

dentro das quatro linhas, o 
atacante não correspondeu ao 
carinho da torcida. Desde a che-
gada do Flamengo à capital cea-
rense, a recepção foi calorosa, 
com gritos de "Fica, Gabigol" 
e cartazes de apoio. Após dois 
jogos de afastamento devido 
a incidentes na final da Copa 
do Brasil, o camisa 99 foi nova-
mente o centro das atenções. 
Ele atendeu fãs, posou para 
fotos e, tocado pela recepção, 
postou nas redes sociais a frase: 
"As ruas falam".

No entanto, em campo, Gabi-
gol não conseguiu retribuir o 
carinho da arquibancada. No 
empate por 0 a 0 contra o 
Fortaleza, ele teve uma atua-
ção apagada. Os 10 mil torce-
dores presentes no Castelão 
ainda aclamaram o ídolo, mas 
o atacante teve uma perfor-
mance aquém das expectati-
vas. Mesmo jogando em um 
esquema ofensivo, com quatro 
atacantes, Gabigol foi o mais 
discreto, finalizando três vezes, 

mas sem levar perigo ao gol 
adversário. Sua pior oportu-
nidade ocorreu aos 14 minu-
tos, quando recebeu passe 

de Michael e chutou fraco 
para defesa de João Ricardo. 
Com apenas 12 ações com a 
bola e oito passes, o ídolo foi 

substituído no intervalo, em 
uma decisão que parecia mere-
cida, dado seu desempenho 
abaixo do esperado.

A Federação Interna-
cional de Vôlei (FIVB) 
divulgou na quarta-

-feira (27) a tabela completa 
do Mundial de Vôlei Mascu-
lino de 2025, que será rea-
lizado nas Filipinas entre os 
dias 12 e 28 de setembro. O 
Brasil, que está no Grupo H, 

enfrentará China, República 
Tcheca e Sérvia na fase de 
grupos.

A estreia da seleção brasi-
leira ocorrerá no dia 14 de 
setembro, contra a China, 
às 10h (horário de Brasília). 
No dia 15, o time enfrentará 
a República Tcheca, às 23h, 

e no dia 17, fecha a fase 
de grupos contra a Sérvia, 
também às 23h.

A competição terá início 
no dia 12 de setembro, com 
o jogo entre Filipinas e Tuní-
sia, às 08h (horário de Bra-
sília). Este será o primeiro 
Mundial com a participação 

O Fluminense segue com 
dúvidas na preparação 
para o jogo contra o 

Athletico-PR, no domingo, pela 
36ª rodada do Campeonato Bra-
sileiro. Durante o empate por 0 a 
0 com o Criciúma, Ganso sentiu 
dores nas costas e foi substituído 
por Renato Augusto. Já Keno saiu 
momentaneamente com uma 
entorse, mas conseguiu voltar 
ao jogo. A situação de Ganso 
preocupa mais, e o Tricolor está 
adotando cautela com o jogador.

O técnico Mano Menezes 
explicou que lesões lombares 
são delicadas e que, muitas 
vezes, o problema se resolve 
rapidamente. Ele afirmou que a 
equipe médica precisará de mais 
tempo para avaliar a gravidade 
da lesão de Ganso, enquanto 
a de Keno parece ser menos 
grave. O atacante teve sua saída 
do campo aos 32 minutos do 
segundo tempo por cansaço, 
não relacionado a lesão, após 
um choque no tornozelo.

Ganso, titular absoluto do 
meio-campo do Fluminense, tem 
sido um dos principais destaques 
da temporada, junto com Arias. 
Keno, por sua vez, tem se desta-
cado desde a chegada de Mano 
Menezes, principalmente após a 
lesão de Serna, mantendo sua 
vaga na ponta esquerda mesmo 
com o retorno do colombiano.

O Fluminense enfrenta o Athle-
tico-PR no próximo domingo, às 
18h30 (horário de Brasília), no 
Estádio Couto Pereira. Atual-
mente, o Tricolor ocupa o 16º 
lugar no Brasileirão, com 39 pon-
tos, apenas um à frente da zona 
de rebaixamento.

Ontem (26/11), em pleno 
o Allianz Parque pela 36ª 
rodada, o Botafogo engoliu 

o “Porco” com recheio de paçoca. O 
placar foi de 3x1 (Gregore ,Savarino 
e Adryelson). Richard Rio descontou 
para o Palmeiras. Com o resultado 
o time de General Severiano reas-
sume a liderança do campeonato 
com 73 pontos, abrindo vantagem 
de três pontos sobre o Verdão.

O angolano Bastos que vinha 
sendo o destaque na zaga Alvine-
gra saiu lesionado. Deve ficar fora 
dos últimos dois jogos do Brasileirão 
e na final da Libertadores.

O Botafogo não terá tempo de 
comemorar a estupenda vitória con-
quistada ontem em São Paulo. Vai 
ter que concentrar para a final da 
taça libertadores da América que 
irar acontecer no próximo sábado 
(30/11) em Buenos Aires, no Está-
dio Monumental de Núñez, as 17 
horas (de Brasília), para enfrentar 
o Atletico Mineiro.

A capacidade máxima do está-
dio Monumental e de 80 mil luga-
res. Foram disponibilizados 22 mil 
ingressos para cada torcida.     

 A Conmebol confirma que já 
foram comercializados 65 mil 
ingressos. A Direção da entidade 
está surpresa e satisfeita com os 
ingressos vendidos e projeta um 
recorde de público na história das 
finais de Copas libertadores, que 
poderá chegar a 75 mil torcedores. A 
torcida do Botafogo já comprou em 
torno de 40 mil ingressos entre área 
reservada e mista. Os torcedores do 
Galo adquiriram em torno de 15 mil 
ingressos até agora.

A expectativa dos torcedores do 
Botafogo é ver no final do jogo, ser 
erguida a taça a favor do seu clube, 
que será um feito inédito.

O time do técnico Arthur Jorge vai 
ter que superar o aspecto físico já 
que o time está muito desgastado 
com o jogo que teve contra o Pal-
meiras, a viagem para Argentina e 
o pouco tempo de recuperação dos 
jogadores. 

A tensão entre Luiz Hen-
rique e Hulk durante o 
duelo entre Botafogo 

e Atlético-MG pelo Brasileirão 
ganhou um desfecho mais 
conciliador. Em entrevista à 
Globo, o atacante do Bota-
fogo pediu desculpas ao joga-
dor do Galo.

"Peço desculpas ao Hulk, 
respeito muito ele. É um joga-
dor de alto nível, assim como 
eu. Às vezes, a cabeça está 
cheia. Que possamos seguir 
em frente e fazer um grande 
jogo no sábado", afirmou Luiz 
Henrique, referindo-se à final 
da Libertadores.

O empate sem gols no Inde-
pendência, em jogo marcado 
por confusões e discussões, 
teve momentos polêmicos. 
Hulk, ao final da partida, rela-
tou que um goleiro reserva 
do Botafogo mencionou que 
Luiz Henrique teria ofendido a 
equipe mineira no intervalo. 
O atacante alvinegro também 
foi expulso após lançar uma 

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Manchester United e Bodø / Glimt se 

enfrentam nessa Quinta-feira (28), às 
17h (horário de Brasília), no Old Trafford 
(Manchester), pela Liga Europa.

Man. United X Bodø

BOTAFOGO 
COMEU O PORCO 
COM FAROFA DE 

PAÇOCA

Papo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

Luiz Henrique pede desculpas 
a Hulk após confusão em 
Atlético-MG x Botafogo

"Ruas falam" em Fortaleza, mas Gabigol 
não brilha na volta ao Flamengo

Tabela de jogos do Mundial de vôlei
masculino de 2025 é divulgada

Lesão de Ganso 
preocupa mais 
o Fluminense 

do que a de 
Keno

garrafa contra seguranças.
Após cumprir suspensão 

contra o Vitória, Luiz Hen-
rique retornou ao time no 
triunfo por 3 a 1 sobre o Pal-
meiras e agora foca na final 

da Libertadores. O confronto 
decisivo entre Atlético-MG e 
Botafogo será neste sábado, 
no Estádio Más Monumen-
tal, em Buenos Aires. Quem 
vencer erguerá o troféu 

continental.
A rivalidade permanece em 

campo, mas Luiz Henrique 
busca apaziguar os ânimos, 
garantindo respeito mútuo 
entre as equipes.

SEM ESCUDO

de 32 seleções, divididas 
em oito grupos de quatro 
equipes. As duas melho-
res de cada grupo avançam 
para as oitavas de final, 
onde se inicia o mata-mata 
até a grande final, marcada 
para 28 de setembro.

Todas as partidas ocor-
rerão em Manila, nas Fili-
pinas, nos ginásios Smart 
Aranet Coliseum (14 mil 
lugares) e SM Mall of Asia 
Arena (20 mil lugares). Este 

Mundial marcará também 
a introdução de uma nova 
era para o torneio, que pas-
sará a ser realizado a cada 
dois anos.

Na última edição, em 
2022, a Itália conquistou o 
título, e o Brasil ficou com a 
medalha de bronze. O Mun-
dial de Vôlei Feminino de 
2025 ocorrerá na Tailândia, 
com o Brasil já confirmado 
na competição, mas ainda 
sem adversários definidos.

DIA DE JOGO


